

LA ALBORADA

DIARIO POLITICO

ADMINISTRATIVO Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

AÑO II

DIRECTOR,
D. EDUARDO PORTALES.

Domingo 24 de Febrero de 1878

ADMINISTRADOR,
D. RAMON BARRACHINA.

NUM. 175

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Castellon: Un mes, 5 rs. Tres meses, 15 rs.—Fuera:
Tres meses, 18 rs. Seis meses, 31 rs. Un año, 64 rs.
No se sirve ninguna suscripcion si antes no se abona su
importe. El pago es adelantado.

Toda suscripcion que no se renueve en tiempo hábil, dejará de ser servida, y al efecto se avisará.
A los suscritores: anuncios en la cuarta plana, á 5 centimos de peseta linea. Remitidos á precios
convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 reales uno.
A los no suscritores: á 10 centimos de peseta linea de anuncios; á 25 centimos la de comunicados; y
á 3 pesetas 50 céntos las defunciones y aniversarios.
Se publica todos los dias menos los lunes y dias siguientes á fiestas mayores.

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la administracion de este diario, Zapateros 18, donde
debe dirigirse toda la correspondencia. En esta imprenta y
libreria, en la de Jose Armengot, en la de Itoivira Herma-
nos y en la de Venancio Soto, en esta capital.

ABUSOS INOCENTES

II.

Siguiendo nuestro trabajo, sobre las consecuencias á que dá lugar, la conducta de nuestra diputacion, en la gestion económica que la ley le confia, hemos de entrar en otro género de consideraciones para completar nuestro pensamiento y realizar nuestro propósito.

Por de pronto, resulta que la resolucion de la diputacion ha venido á aumentar la indemnizacion de los vocales y vicepresidentes de la comision provincial.

La disposicion 3.ª, caso 2.º de la ley de 16 de diciembre de 1876, establece los sueldos de aquellos funcionarios, señalando 3.000 pesetas á los de provincias de tercera clase, de cuya suma *no podrá exceder* la indemnizacion.

El artículo 8.º de la ley de 21 de julio de 1876, establece el impuesto sobre sueldos, rentas y asignaciones del Estado, que el artículo 20, capítulo 20 de la instruccion de 24 del mismo mes y año, hace estensivo á los empleados ó individuos que perciban sus sueldos y remuneraciones, por sus servicios personales, de los presupuestos provinciales y municipales.

Ese descuento regía ya anteriormente; pero no creemos por ahora necesario remontarnos á otra fecha mas antigua, porque basta para nuestro objeto la ley que hemos citado.

Resulta, pues, que cada uno de los vocales ha de sufrir un descuento anual de 2.000 reales próximamente, quedando reducido su haber á 10.000 reales; pero como percibe 12.000 completos, es indudable que cobra mas de lo que le corresponde, y lo que es peor aun, que la diferencia la pagamos los contribuyentes.

De modo que aquí hay funcionarios que con daño ó entorpecimiento del servicio público, han aplicado á usos propios y ajenos, caudales ó efectos puestos á su cargo; ó hay sustraccion de caudales públicos, ordenada por autoridad sin facultades; ó caudales ó efectos á que se ha dado aplicacion indebida.

Cualquiera de estos hechos, y dejamos la eleccion al curioso lector, están castigados en el artículo 405 del código penal.

Hay mas; el artículo 225 del mismo código, castiga á los funcionarios públicos que exigieren á los contribuyentes, para el Estado, *la provincia ó el municipio*, el pago de impuestos no autorizados, y el artículo 388 al funcionario que invadiese las atribuciones del poder legislativo... *ya derogando ó suspendiendo* la ejecucion de una ley.

Ningun español, dice el artículo 3.º de la constitucion vigente, está obligado á pagar contribucion que no esté votada por las córtes, ó por las corporaciones legalmente autorizadas para imponerla.

¿Puede la diputacion provincial suprimir el descuento acordado por la ley?

¿Puede imponer á la provincia el pago de ese descuento abonándolo de los fondos presupuestados para otros

servicios? ¿Puede alterar los sueldos de plantilla, consignados en una ley?

Si nada de esto puede hacer, es indudable que se ha dado una inversion indebida á los fondos provinciales, hecho punible que no puede justificarse, y mucho menos cuando los que lo realizan, son los que reportan ventajas personales, circunstancia que agrava las consecuencias de semejante acuerdo.

El mismo artículo de la constitucion que hemos citado, impone á todo español el deber de contribuir en *proporcion de sus haberes* para los gastos del Estado, de la provincia y del municipio.

¿Por qué razon se eximen los empleados de la diputacion del cumplimiento de obligacion tan sagrada?

Los pobres retirados, ancianos y desvalidos, los inútiles, las infelices viudas, las clases pasivas, todos sufren, sin que nadie les indemnice, el descuento del 25 por 100, ó sea la cuarta parte de sus miserables pensiones.

Los empleados del Estado, sufren, sin que nadie pague por ellos, el descuento de sus haberes, que recorren la escala de los señalados á los empleados de la diputacion.

Pero hay una diferencia contra los empleados del gobierno, y consiste en que estos viven fuera de sus casas, han de sostener á sus familias ausentes, y han de realizar viajes costosos, para tomar posesion de sus destinos.

Los empleados de la diputacion en su mayor parte no experimentan estas dificultades, y sus cargos tienen mas carácter de permanencia que los que confiere el gobierno.

No es esto decir que nosotros creamos conveniente, ni siquiera oportuna, la rebaja de sueldos, cuando por lo general, apenas pueden vivir con ellos íntegros, los empleados públicos.

Pero mientras subsista la ley, es preciso cumplirla, y es preciso sobre todo evitar que pague el que no debe, que paguen unos por otros, y que se disponga arbitrariamente de los fondos provinciales.

Y no se crea que los descuentos de que se trata importan cantidades insignificantes.

Segun nuestras noticias, ascendió:
En el año económico 1875-76 á . 18.000 ps.
En el " " 1876-77 á . 17.000 "
En el " " 1877-78 á . 18.000 "

Total... 53.000 "

Esta suma no se ha hecho efectiva; porque la diputacion reclama á la Hacienda el recargo que esta cobró sobre la sal, cuando estaba estancada, y la parte correspondiente de recargos sobre la territorial, los cuales impuso aquella corporacion y cobró la administracion económica.

Comprendemos perfectamente, la gran benevolencia con que se juzgará por los muchos amigos que tiene siempre el que manda, la conducta de nuestra diputacion.

Conocemos tambien, cuanto han variado las nociones de lo justo y de lo injusto, y las tendencias del discernimiento que sirve para juzgar de la bondad ó malicia de las acciones humanas.

No ignoramos lo difícil que es caracterizar los hechos, por la cualidad, condicion ó naturaleza, que los constituye buenos ó malos, lícitos ó ilícitos; porque el objeto á que aquellos se encaminan, y la persona que los ejecuta, influyen soberanamente en la opinion que se forma de su moralidad.

Nosotros por otra parte, no tenemos interés en acriminar á nadie, y aun queremos suponer, que la corporacion á que aludimos, ha obrado con la mayor rectitud, sin tomar en cuenta para nada las consecuencias y las calificaciones á que habia de dar ocasion su conducta, juzgada por una *oposicion* intransigente y temeraria.

¿Cómo hemos de suponer, ni sospechar siquiera, que dejen de ser dignas, lícitas y desinteresadas, unas resoluciones, que por una lamentable casualidad, redundan en beneficio de los que las han adoptado?

Esperamos que los hechos publicados se aclaren, porque no queremos inculpar á nadie sin fundamento.

Pero si, como tenemos motivos para creer, son ciertos, podremos recomendar á los pueblos la reeleccion de unos diputados, que con tanta eficacia y con tanto celo miran por sus propios intereses, por mas que se olviden con tanta facilidad y con tanta ligereza, de los de sus representados.

CONTRASTES.

Con resignacion, aunque con dolor profundo, presenciáramos el triste cuadro que ofrece el país si abrigáramos la esperanza de que, gracias á la poderosa iniciativa del gobierno y de las autoridades, el malestar moral y material que en todas sus capas se observa, lejos de adquirir mayores proporciones todos los dias, se señalara con indicios de una próxima desaparicion; pero, por desgracia las alarmas se suceden en proporcion ascendente y los temores se agrandan por momentos con la crisis, la miseria y los inauditos crímenes que se repiten por do quiera, sin que, por ahora, se vislumbre el menor deseo de oponer una valla salvadora á tantas calamidades.

Las quejas que de las provincias llegan hasta la capital no alcanzan que el gobierno y las autoridades á quienes está confiado el orden y la tranquilidad pública de millares de familias salgan de su injustificable inercia y no parece sino que las gráficas descripciones de los corresponsales, la desconsoladora narracion que de las aflictivas circunstancias por que atraviesan numerosas ciudades, pueblos y aldeas hace la prensa y el clamor general que por todas partes se deja sentir no son más que vanas aclamaciones ó que, cuando menos sea preciso cohonestar con el silencio y la indiferencia, la admirable afirmacion que en documentos oficiales estampa el gobierno al declarar que su política, sus reformas y sus procedimientos han sido abundante manantial de riquezas y bienestar y fuente inagotable de prosperidad y grandeza.

No parece sino que empeñado el gobierno en generalizar la creencia de que España se ha convertido, bajo su régimen, en otra Arcadia feliz, cuida poco de la tranquilidad pública, temeroso, sin duda, de desmentirse á sí mismo, obligándose á desaprovechar la coyuntura que le ofrece una época exenta de perturbaciones políticas y de que han disfrutado pocas administraciones en este desventurado país. De aquí que las estadísticas de los crímenes, la penuria y las crisis de toda especie se presenten hoy con un desarrollo y una insistencia que difícilmente puedan compararse con la de otros tiempos de revueltas y sacudimientos sociales.

De todos modos estamos obligados á denunciar los males que nos afligen, y en este concepto, y sin exageraciones ni comentarios que pudieran achacarse á pasion política, publicamos á renglón seguido una reciente ó incompleta estadística, sin más auxilio que el de la memoria, prescindiendo de otros muchos que durante estos últimos dias han visto la luz al por menor en los periódicos de la capital.

Ha sido secuestrado en Cabra un niño de 7 años. Los autores del crimen han dado muerte á la infeliz criatura de una manera horrible.

La liga de contribuyentes de Málaga ha elevado al gobierno una exposicion en demanda de trabajo para la clase jornalera.

En estos últimos años se han dado de baja en la provincia de Málaga 8.000 industriales. Se han subastado además 2.000 fincas entre rústicas y urbanas para cubrir las cuotas de la contribucion ordinaria.

La miseria cuende en las provincias de Almería y Granada. Multitud de braceros estan sin trabajo, siendo causa primordial la imposibilidad de extraerse los frutos por el abandono en que se encuentran las carreteras desde el año de 1872.

En Barcelona se cierran muchas tiendas, los obreros no tienen trabajo y el triste estado mercantil de aquella plaza escude á toda ponderacion.

En Tarragona acaban de verificarse reuniones de contribuyentes por subsidio y comercio, dándose muchos de baja á causa de las excesivas cuotas.

El maestro de escuela de Ascó se ha suicidado por no poder subvenir á sus necesidades.

En un pueblo de la provincia de Zaragoza, se ha intentado entregar á las llamas varios edificios, que no han sido pasto del voráz elemento, por haberse evaporado, segun se asegura, el petróleo con que habian sido rociados.

En Sevilla, las aguas del Guadalquivir han arrojado un cadáver cosido á puñaladas; en Málaga se han inferido heridas á un niño de 7 años; se han cometido robos en Calaceite; una partida de malhechores recorre pueblos de Aragon; en Valladolid y en Valencia sorprende la gran circulacion de monedas de oro falsificadas.

Seria imposible, en fin, reseñar minuciosamente, los males que de pocos dias á esta parte aquejan al país, y que reclaman con urgencia pronto y eficaces remedios, contrastando con

CARAMELOS PECTORALES
útiles para combatir la tos, preparados con extractos vegetales únicamente. Un real cada uno.

para la estacion, los que se venden en prendas hechas á la medida y á precios relativamente baratos.

uge-
nsul-
doce.

de las

movis

ál.

meluca,
moñat-
cuanto

arse del
apace

la inacción del gobierno y de las autoridades.

CRONICA POLITICA

El congreso ha aprobado por unanimidad la proposición para que se felicite por conducto del señor Ayala al papa Leon XIII.

Las reformas hechas por la comisión del congreso al proyecto de contestación al mensaje régio, se reducen á manifestar las esperanzas de que el nuevo papa sabrá armonizar los intereses de la Iglesia y del Estado.

Parece que el gobierno ha dispuesto salir de Huesca el padre Mon, con motivo de haber predicado éste un sermón ofensivo á un monarca de Europa.

Las oposiciones presentarán el lunes al congreso una proposición para que se derogue el artículo 14 de la ley electoral.

Los diputados de las provincias Vascongadas también presentarán otra proposición para que se modifiquen varios artículos de la ley de 21 de julio.

Después de la discusión del mensaje, y antes que los presupuestos, se pondrá á la deliberación del congreso el proyecto de ley de imprenta.

En los centros oficiales se asegura, que en la próxima semana se recibirán noticias de la completa pacificación de la isla de Cuba.

CUERPOS COLEGISLADORES. CONGRESO.

Sesion del día 21 de febrero de 1878.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR AYALÁ.

Abierta á las tres menos cuarto y leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

El señor Moyano dijo que el despacho que hoy publica la *Gaceta*, dirigido al gobierno por la primera autoridad de la isla de Cuba, anuncia que aquella guerra separatista toca á su término.

Que esta noticia ha producido, como era natural, el mayor entusiasmo en todos los lados de la cámara, y para que este entusiasmo sea más grande, si cabe, desea saber el señor Moyano si el gobierno tiene alguna noticia posterior ó más detallada de las que contiene el telegrama citado.

El señor ministro de Ultramar dió gracias al señor Moyano por su celo, y manifestó que hasta ahora no tenía el gobierno más noticias que las publicadas en la *Gaceta* de hoy; que el triunfo que en este telegrama se indican es definitivo, aunque de creer es que lo sea en breve.

Que la autoridad militar de Cuba manifiesta que las tropas insurrectas se están reconcentrando para hacer entrega de las armas. Y por último, que aunque el gobierno ha recibido esta mañana otro telegrama de aquella Isla, se refiere solamente á su situación económica, con motivo de ese mismo fausto acontecimiento.

El señor Moyano dió las gracias al señor ministro de Ultramar por sus explicaciones, y añadió que creía haber interpretado así los deseos de todos los señores diputados. (Señales de aprobación general.)

El señor Silvela (don Francisco), como presidente de la comisión de mensaje, dijo que habiéndose presentado una enmienda al proyecto de contestación, y necesitando hacer alguna reforma en el dictamen en analogía con el fausto acontecimiento de Cuba, la comisión retiraba el dictamen. (Quedó retirado.)

CRONICA ESTRANJERA

Se tiene algunos detalles respecto á la elección del cardenal camarlengo S. E. Joaquín Pacci á la silla pontificia.

Los dos escrutinios celebrados ayer, conforme telegrafió esta agencia, no dieron resultado alguno.

En el escrutinio celebrado esta mañana, el cardenal Pecci tuvo solo 36 votos, no reuniendo por lo tanto las dos terceras partes de votos; pero terminado el escrutinio, todos los cardenales se postraron de rodillas ante él y fue elegido por adoración.

Noticias de buen origen aseguran que en vista de la declaración de lord Derby y príncipe de Bismark de que no asistirán al congreso, el príncipe de Gortschakoff ha declarado también que tampoco asistirá.

Se cree que el gobierno ruso accederá á los deseos del gobierno sérvio, que solicita la anexión al principado del territorio llamado la antigua Sérvia.

En Macriniza, los insurrectos griegos han derrotado á una columna turca que atacó sus posiciones con fuerza de 4,000 hombres.

Toda la provincia de Armiro está en armas.

Está decidida la ocupación del Bósforo si la escuadra inglesa no repasa los Dardanelos.

En la mañana de hoy el nuevo papa ha reunido á los individuos de congregación para anunciarles la publicación de una enciclica que será dirigida hoy mismo á todo el mundo católico, notificando su elevación al pontificado.

El nuevo papa ha resuelto que por ahora no saldrá del Vaticano.

Los periódicos liberales, hablando del nuevo pontífice, dicen está animado de sentimientos moderados, aunque de carácter firme y enérgico.

Al terminar el escrutinio del día 20 por la mañana en la elección del papa resultó que faltaban cinco votos al cardenal Pecci para obtener la mayoría absoluta, pues no habían votado en su favor mas que treinta y seis cardenales.

Entonces el cardenal Franchi, su rival en el escrutinio, se dirigió á él seguido de los que le apoyaban, y arrodillándose todos, le eligieron por adoración.

El cardenal Catterini fue el que salió al balcón para anunciar este resultado.

En seguida penetró la multitud en el interior de la basílica y del palacio. Presentóse el nuevo papa, y la bendijo en medio de grandes aclamaciones.

Leon XIII recibió acto continuo á los embajadores extranjeros.

SECCION DE NOTICIAS

El americano J. Mane ha inventado un bote ó embarcación salva-vidas sumamente curioso. Está formado de un cuerpo esférico vaciado, de metal ó madera, destinado á llevar lastre suficiente en la parte inferior, de modo que pueda siempre quedar derecho desde que se le echa al agua, por fuerte que sea el oleaje y la tempestad. Lleva también en la parte superior sitio para agua y provisiones, y encima una especie de habitación con diván todo alrededor para los naufragos. Está atravesado por un gran palo que asegura la ventilación. En el exterior hay una galería para los hombres empleados en la maniobra de las velas ó de los remos.

Viene á ser como una gran boya con un mástil, y hasta ahora la única objeción verdadera que presentan al inventor es respecto á las dificultades que ofrece para ser botado el aparato al agua.

En Kingston se ha experimentado á bordo del buque de guerra *Coschak*, una nueva lámpara submarina destinada á auxiliar los trabajos de extracción de objetos procedentes del naufragio del *Vanguard*. Seis hombres han bajado con la lámpara y han permanecido en el agua una hora y cuarenta minutos; se han alejado á una distancia considerable del foco luminoso, y sin embargo distinguían muy bien multitud de cosas en el fondo del mar.

Hallándose el sábado último algunos trabajadores en el ferrocarril de la Orconera, pasó un tren con mineral en tan aciago momento, que produjo la muerte de cuatro de aquellos infelices.

Le Monde ha dado una noticia muy grave, acerca de la cual no se tienen mas detalles que los de que amenazan nuevos atentados á la iglesia y el papado. Parece ser, según el colega, que á consecuencia

de recientes deliberaciones, el gobierno italiano ha resuelto respetar la libertad del cónclave; pero en cuanto se elija papa se apoderará del Vaticano, declarándolo propiedad del Estado, y dando por residencia al sumo pontífice el palacio de Letram.

Las fuerzas procedentes del último reemplazo van á ser sorteadas para cubrir las bajas naturales del ejército de Cuba y licenciamiento de los cumplidos.

Un interesante proyecto de utilidad pública acaba de presentarse al consejo municipal de Marsella. Consiste en la instalación de un parque inmediato á aquella ciudad, de una vaquería modelo que suministrará á la población leche químicamente pura. Paris y Lyon poseen ya establecimientos análogos que dan los mejores resultados.

El viernes á las seis y media de la tarde, pudo presenciar este respetable vecindario, un sacrificio cruento que se verificaba en medio de la calle de Zapateros; es decir, una de las mas concurridas de Castellón.

Como el espectáculo era gratuito, pidieron disfrutar de él muchas gentes, formándose grupos, que seguían con interés todos los movimientos de la víctima y de los sacrificadores.

Lo cual quiere decir, que se mataba un cerdo, operación que tiene lugar al aire libre, en esta noble y leal ciudad; sin que nadie le impida, y eso que nos gobierna un ayuntamiento excelentísimo.

¿Padecía alguna enfermedad contagiosa el animalito? Lo ignoramos, como creemos que lo ignorará también el que lo debía saber; pero que lo sabrán á su tiempo desgraciadamente los que puedan ser víctimas de tan punible abandono.

Lo que pasa con los chicos abandonados en esta ciudad, pasa ya de castaño oscuro.

Desde la una de la tarde hasta despues de las dos, y desde las cuatro hasta las ocho, se instala una verdadera cuadrilla de rapazueros, algunos de ellos bastante crecidos, delante del gobierno civil, y se dedican con un furor verdaderamente alarmante á las corridas de toros, ocupando toda la calle, atropellando á los transeuntes y promoviendo un alboroto capaz de despertar á los siete durmientes.

Esto sucede todos los días, y en cada uno de ellos va aumentando el número de aficionados á tan estrepitosa diversion.

Hemos observado lo mismo en otras calles, y sobre estos y otros abusos, hemos llamado aunque infructuosamente la atención de la autoridad.

Suplicamos al señor alcalde, que no mire con tan indisculpable indiferencia nuestras continuas reclamaciones, ni las de nuestro colega de la localidad, porque llegaremos á presumir que hay empeño en manifestar el poco aprecio y consideración, que á ciertas gentes merecen las advertencias de la prensa.

Los abusos denunciados son ciertos, y el señor alcalde hará lo que debe si los corrige ó los evita.

No hemos podido averiguar aun, la clase de servicio que está encargado de prestar el cuerpo de seguridad pública, ni los alcances del Ayuntamiento.

¿Rebajarían su dignidad, ó la importancia de su cargo, si se dignasen de vez en cuando hacer entrar en cintura á esos desarrapados, que alteran con sus juegos y con sus gritos el sosiego público?

Creemos que no; y si procediesen así, conoceríamos el objeto que se ha propuesto el gobierno al crear esos cargos y la conveniencia de los gastos que ocasionan.

Esto, por supuesto, sea dicho con permiso de ustedes, porque si alguien se incomoda nos retractaremos.

Ayer llovizó; pero se conoce que las nubes tienen vergüenza de romper su silencio.

Aunque tarde, aun podrían producir las lluvias inmensos beneficios.

Compuesto ya para publicarlo en este número el proyecto del mensaje, al tener noticias que ha sido retirado por la comisión para reformar el párrafo ó párrafos que hay en él alusivos á la elección del sumo pontífice, lo hemos también retirado nosotros, prometiendo darle á conocer á nuestros suscritores cuando ya modificado se presente de nuevo.

Después de algunos años de enfermedad, falleció ayer en esta capital la bondadosa madre del ex-diputado á cortes por esta ciudad don Francisco Gonzalez Chermá.

Acompañamos á este consecuente hombre político nuestro amigo particular en el sentimiento, y quedamos rogando al Altísimo por el alma de la finada.

Una lucha verdaderamente épica, y mucho más grandiosa que la más mortífera guerra entre los hombres, es la que Holanda sostiene desde hace siglos contra las invasiones del mar. Después de haber estado largo tiempo á la defensiva, los holandeses, auxiliados por el descubrimiento del vapor, han tomado atrevidamente la ofensiva y se preparan á reconquistar de su enemigo una provincia entera. Dentro de 16 años, duración calculada de las obras, 194,000 hectáreas que forman la mitad meridional del golfo de Zuyderzée, serán desecadas y puestas en cultivo.

Se cuenta obtener este resultado por medio de un dique á través del golfo, y que separará del mar la parte que se ha de dejar en seco. Para este último trabajo se empleará una serie de máquinas de vapor con una fuerza efectiva de 9,440 caballos. Esta obra gigantesca puede sostener la comparación con las más atrevidas que haya inspirado el genio científico moderno.

EL CAPITAN BOYTON

La llegada á Lisboa de Boyton ha sido una verdadera fiesta marítima. Desde Olivares hasta Alcántara, dos alas compactas de botes de remos y de vela esperaban al intrépido nadador. En ambas márgenes era inmensa la multitud; las calles estaban completamente desiertas, porque Lisboa entero corrió al encuentro del capitán americano, ó á verlo pasar en su aparato, ó antes en su flotante casa.

La aglomeración de barcos era tal, que no podían maniobrar; uno de ellos fué echado á pique por una fragata. Apenas apareció el capitán entre los barcos que lo esperaban, rompió la multitud en vivas entusiastas, lo mismo desde tierra que en el río. Después, á medida que el nadador se iba acercando á la ciudad, las filas de botes se le colocaron á retaguardia para acompañarle. Cuando el capitán pasó por enfrente de Aterro, el aspecto del río era sorprendente.

Los que estaban en tierra apenas velan la cabeza del nadador y la bandera americana, y en seguida centenares de barcos que difícilmente podían acompañarle. Al llegar á Alcántara, poco después de las cinco de la tarde, el capitán, que venía evidentemente cansado, se embarcó en uno de los vapores del señor Burnay, donde fué recibido con las mayores muestras de simpatía.

El vapor seguía acompañado por todos los barcos que estaban en el Tajo, hasta la estación de Aterro, donde el capitán desembarcó y se metió en un coche. El capitán fué recibido en tierra como en el mar había sido recibido, con todos los honores del rey de las aguas; seis soldados de caballería abrieron paso al carruaje descubierto en que el capitán se dirigió al hotel de Paris; el carruaje tenta que ir al paso para no atropellar á la multitud que se agrupaba en torno del nadador. Al llegar al hotel, se presentó el capitán en uno de los balcones y dió las gracias por la simpática manera con que había sido recibido. Después tomó un refrigerio y se fué á acostar. El capitán llegó muy cansado y tiene hinchados los extremos.

RECUE

Memorias de
Dia 24 de f
comision á fr
mandador de
para que acti
de Morella.
1591.—El r
Garceran de B
naroz el u-o d
1838 —Capi
carlistas.

TEATRO

Funcion p
1.º Sinfon
2.º La zar
El último Fig
3.º La zar
Los Estanques
4.º La zar
Fuego en gue

DI

Dominica de
SANTOS DE
santa Primitiv
CUARENTA H
tres.
En la parro
de comunio
de santo Dom
tual en que t
mulgacion de
Después de v
cicio de la te
trinal por su
presbítero.

En la Sangr
tica y rosario
ñora del sagra
En Capuchin
lemne ejercici
al patriarca sa
por la reveren
SANTOS DE M
y santa Elena
CUARENTA H

AV

Orden de la

Mañana don
fuerza franca
Burgos, oirá

SECCION

CIE

EL LENGU

Así como ha
do quien nues
tija, pruebas p
es otra cosa q
fiesta, indicios
dice la Biblia
en los días de
entre las alma
sentimientos
origen y su di
Entre los cu
fluidos físicos,
tre las almas s
munican.
Medio de rel
guaje; pero na
es perfecto. L
por el cual el
ro cuántos pe
representacion
Que diferenc
que expresam
No es el 'en
de los afectos
te más genuin
ojos.

El lenguaje
cia de manifes

RECUERDOS HISTORICOS.

Esmeraldas de la provincia de Castellon de la Plana.

Dia 24 de febrero.—1358.—Pedro IV da comision a fray Guillermo de Blanes comendador de Cuba y a Geraldo de Torres, para que activasen las obras de los muros de Morella.

1591.—El maestro de Montesa don Luis Garceran de Borja, otorga al con.ajo de Vinaroz el uso de maceros.

1838.—Capitula Benicarló a las tropas carlistas.

P.

ESPECTACULOS

TEATRO DEL NUEVO CASINO.

Funcion para hoy, última de abono.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La zarzuela en un acto y en verso *El último Figurín.*
- 3.º La zarzuela en un acto y en prosa *Los Estanqueros aéreos.*
- 4.º La zarzuela en un acto y en verso *Fuego en guerrilla.*

A las ocho.

DIARIO CRISTIANO

Dominica de sexagesima, cuarta de mes.
SANTOS DE HOY.—San Matias apóstol y santa Primitiva.

CUARENTA HORAS en san Miguel, á las tres.

En la parroquia mayor á las ocho, misa de comunión general por la tercera orden de santo Domingo. A las nueve la conventual en que tendrá lugar la solemne promulgación de la bula de la santa Cruzada. Después de visperas el acostumbrado ejercicio de la tercera orden, con plática doctrinal por su visitador don Ramon Roig, presbítero.

En la Sangre á las tres, exposición, plática y rosario en obsequio de nuestra señora del sagrado corazón de Jesús.

En Capuchinas á la misma hora, el solemne ejercicio del diez y nueve dedicado al patriarca san José con sermon y gozos por la reverenda comunidad.

SANTOS DE MANANA. San Victorino mártir y santa Elena.

CUARENTA HORAS en la Misericordia.

AVISOS OFICIALES

Orden de la plaza del 23 de febrero de 1878.

Mañana domingo 24 del mes actual, la fuerza franca del regimiento infantería de Burgos, oirá misa en la iglesia mayor de

SECCION DE LITERATURA
CIENCIAS Y ARTES

EL LENGUAJE DEL CORAZON.

I.

Así como hallamos en el mundo físico, do quiera nuestro espíritu investigador se fija, pruebas palmarias de la vida, que no es otra cosa que la voluntad divina manifiesta, indicios de aquel espíritu que nos dice la Biblia era llevado sobre las aguas en los días de la creación, así encontramos entre las almas lazos estrechos, análogos sentimientos que nos confirman su único origen y su divinidad indiscutible.

Entre los cuerpos establécense, mediante fluidos físicos, relaciones mútuas, como entre las almas se tienden medios que las comunican.

Medio de relacion es del hombre el lenguaje; pero nadie duda que este medio no es perfecto. La palabra es el instrumento por el cual el pensamiento se manifiesta; pero cuántos pensamientos quedan sin digna representación aun en bocas elocuentes! ¡Que diferencia entre lo que sentimos y lo que expresamos!

No es el lenguaje el más exacto reflejo de los afectos de nuestro espíritu. Otro existe más genuino, y es el lenguaje de los ojos.

II.

El lenguaje es la propiedad de la conciencia de manifestar sus resoluciones.

esta ciudad á las doce y media de la misma, oficiada por el capellan del mismo. La música del regimiento de Otumba tocará de tres á cinco de la tarde en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite). El brigadier gobernador militar, Alemany.

Servicio de la plaza para el 24 de febrero de 1878.

Parada y principal, Otumba Jefe de día, el comandante de la reserva de Castellon don Antonio Gomez Merino. Visita de hospital y provisiones, segundo capitán. Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, este último cuerpo.

El capitán teniente encargado del servicio Centeno.

BOLETIN COMERCIAL

BOLSA DEL DIA 22.

Renta perpétua interior.	12'92
Idem id. exterior.	13'40
Bonos del Tesoro.	69'95
Subvenciones de F. C.	25'00
Cambios sobre Londres.	48,00
Id. sobre París.	5,00

CORREO DE MADRID

FEBRERO 22.

—La comision de mensaje del senado aprobó ayer el dictámen redactado por el señor Rubi.

—Se ha encargado nuevamente de la embajada de España en París el marqués de Mulsins.

—El gobierno ha felicitado por telegrama á los generales Martínez Campos y Jovellar.

—Hoy se ha verificado en la cámara real la ceremonia de condecorar con la insignia del Toison de oro á los señores marqueses de Barzanallana y de Sierra-Bullones, y á don Francisco Santa Cruz.

—Los ministros de fomento y ultramar han despachado esta mañana con el rey.

—Parece que en el consejo de ministros celebrado ayer fueron examinados los presupuestos y algunos proyectos de ley que han de someterse á las cortes en breve plazo.

También se habló de recompensas á los generales Martínez Campos y Jovellar.

El señor Sedano intentó ayer presentar al congreso una proposición incidental para que se acordase un voto de gracias á los jefes, oficiales y soldados del ejército de Cuba.

Parece que el señor marqués de la Vega de Armijo hizo desistir al señor Sedano de su propósito, convenciéndole de que para realizar aquel acto—que apoyaría oportunamente—era indispensable que la *Gaceta* estuviese mas explicita y terminante que ayer lo estuvo al dar cuenta de los sucesos de la isla de Cuba.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA ALBORADA»

Señor director de LA ALBORADA.

Madrid 22 de febrero de 1878.

El ministerio es un edificio que se des-

La mirada es la propiedad del corazón de manifestar sus sentimientos.

Desde Platon á Bonnal, de Ciceron á Max-Muller, cuantos filólogos en la antigüedad y en la edad moderna consagraron su inteligencia á exhumar de entre las capas de las civilizaciones primitivas el origen del lenguaje, no han establecido estas conclusiones, que á nuestro entender dan gran luz sobre el asunto.

La palabra es un medio imperativo; por eso el hombre, rey de la creación, habla.

Se busca el origen del lenguaje; pues indáguese quien fue el primero que tuvo que dictar su voluntad, y se tendrá resuelto el conflicto.

Del mismo modo, búsqese quien fué el primero que tuvo que expresar los sentimientos exuberantes en su pecho, y habremos hallado los primeros ojos cuyas pupilas despidieron rayos.

La palabra es medio de mando; en ella halla interprete la razon.

La mirada, por el contrario, es medio de súplica, de agradecimiento, fiel representante de los sentimientos que abriga el corazón.

III.

La palabra, sabemos que no es medio perfecto de expresion de nuestros pensamientos; no así los ojos de nuestros sentimientos.

Afeccion del alma que no se retrate en los ojos, tened por infalible que no es cierta.

Hallareis ojos fijos que nada os digan, si llegais á consultarlos; más no os mienten.

morona, los diputados de la mayoría las piedras de ese edificio; y no se tenga por matifora que todos los días se desprenden, contribuyendo á que los trabajos del señor Cánovas se reduzcan á procurar cubrir todos los agujeros de su política, y á poner vigas en el ministerio á cada desquiciamiento que en las hasta hoy unidas huestes de la mayoría tienen lugar.

La eleccion presidencial fué un anuncio de desercion, y las votaciones que en la seccion del congreso se verifican, y que son otras tantas derrotas para el gobierno, indican que si las oposiciones se ensayan á destruir en familia por decirlo así, es para tener despues la seguridad de que cuando presenten política y ostensiblemente la batalla al ministerio, el triunfo ha de ser cierto y seguro. No es esto decir que no puedan equivocarse, pero hay indicios demasiados públicos para no dejarnos comprender lo que acontece en el seno del ministerio, y esos indicios acusan un temor y una desconfianza que son el mas seguro presagio de que el señor Cánovas comienza á eclipsarse.

Sin embargo, las oposiciones darán alguna tregua á sus ataques.

La pacificación de Cuba, es un suceso que ha de influir muy poderosamente en el modo de ver de la política española; constitucionales y centralistas tienen dobles motivos para felicitarlo de un suceso que hoy España entera saluda con el mayor entusiasmo.

Se habla de cartas mediadas entre un afortunado y valiente general, gloria de España y un hombre político que ha ocupado los más importantes puestos de la nacion.

Se dice, que á esas cartas han precedido ciertas conferencias entre el hombre público á que nos referimos y un ex-ministro, que está dispuesto á volver gustoso á la fraccion constitucional.

Se añade, que centralistas y constitucionales, han encontrado ya y le aceptan entusiastas el jefe que habrá de garantizar su fusion y por último, de todos estos rumores que parecen una clarada, se da por seguro que saldrá una solucion que el país monárquico liberal ardientemente desea.

También se habla de una importante agrupacion que deberia formarse con los moderados intransigentes y los restos del carlismo; pero no creemos que llegue á celebrarse y aun realizada, el país la veria con el disgusto ya que no con el desprecio, con que ve todas las intransigencias del reaccionarismo.

Lo que si es indudable, es que los partidarios del régimen absoluto, los que simpatizaron en tiempo con la corte de Estella y con la mansedumbre evangélica de La Seo, abusando de la tolerancia que los partidos liberales tienen para ellos y á la sombra de la proteccion que el gobierno les dispensa, creen en soberbia y en audacia.

El padre jesuita Mon, ha predicado en

¡Desdichados! Sirven á pechos vacíos. Encontrareis rostros bellos, pero frios, de severo porte, quizá adustos, mas os hacen traicion; son como los montes que os muestran la nieve en sus cabezas y ocultan fuego en sus entrañas. Asomados á los cráteres que en esas cimas se abren y os convenceréis de la verdad, que los ojos son los espejos del alma.

Ojos que os hayan dicho que os aman, no esperéis que os engañen. Son tan descarados como el fuego que no puede permanecer oculto.

IV.

El amor dicen que es ciego.

Desatino.

Nadie hay que tenga ojos más vivos y eloquentes que los enamorados.

El amor es mudo.

Esto si no es verdad absoluta, se aproxima á ella.

Tratándose de amor, no consulteis á la boca. Dirigios á los ojos y allí hallareis respuesta á vuestra pregunta, sin miedo á engaños, que los ojos son más ingenuos que los labios.

Nadie hay que hable menos que un enamorado. Donde dice *hable*, léase, *piense alto*. Porque de sus ojos brotará ese lenguaje mudo, de ritmo inapreciable, que penetra al alma y que á pesar de hablarse á gran distancia y en presencia de todos, sólo lo oye aquel á quien se dirige.

Lenguaje universal que no reconoce la genealogía de razas y pueblos; ni límites geográficos que encierren su esfera de emision.

Huesca, y para que pueda presumirse lo que diria y de qué calibre fueron los improperios y anatemas lanzados contra el difunto Pio IX y contra los gobiernos de Alemania, Italia, Francia y España, y contra la civilización y el progreso, basta copiar las siguientes líneas de *El Diario Español*:

«Esperamos que el gobierno ponga correctivo, y correctivo severo, á la incalefiable conducta del padre Mon. Si hechos de la naturaleza del que lamentamos quedaran impunes, otros reverendos padres harian lo mismo, que ha hecho en Huesca el padre Mon. La iglesia no puede profanarse; el púlpito no puede convertirse en lugar de escándalo; los sacerdotes que no quieran predicar la caridad y la mansedumbre, no deben, no pueden satisfacer en el templo sus criminales propósitos. El gobierno debe evitarlo, el gobierno no ha de consentirlo. Castíguese á los que como el padre Mon se olvidan de su carácter sacerdotal para ser facciosos, y no tendrmos en lo sucesivo que deplorar nuevos abusos y nuevos escándalos.»

Para el padre Mon el nuevo pontífice será un impio.

¡Con cuánto gusto veríamos que lo fuera... para los neos!

El fiscal de imprenta es enemigo de todo el orden social habido y por haber, y partidario de todos los horrores.

Denuncia y quiere que desaparezca *El Mundo*... Político.

Mira con recelo á *El Parlamento*.

Veria con gusto destruida *La Fé*.

Ha intentado suprimir *La Patria*.

Y ahora trabaja para que nos quedemos sin Paz.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

DESPACHOS TELEGRAFICOS

AGENCIA FABRA.

San Petersburgo 22.

La agencia rusa desmiente hoy de la manera más terminante la noticia de que Rusia haya exigido la expulsion de los musulmanes de Bulgaria.

Londres 22.

El periódico el «Morning Advertiser» en su número de esta mañana, da cuenta de las condiciones de paz impuestas por el gobierno ruso á Turquía, cuyas principales bases son:

Indemnización de guerra de 200 millones de libras esterlinas (19.000 millones de reales próximamente).

La cesion del territorio, conocida ya, y

Cesion de toda la escuadra blindada.

El «Morning Advertiser» añade que Turquía se ha negado en absoluto á aceptar semejantes exigencias.

Imp. de la viuda de Perales é hijos.

El amor, el verdadero amor, el amor del alma, que no se prostituye, no ha tenido que sufrir ni lluvia de fuego, ni diluvio alguno, porque ni moró en Sodoma, ni adoró otro Dios que aquel de cuyo soplo brotó su espíritu.

Por eso no ha tenido que intentar la construcción de un asilo que le librara de un nuevo cataclismo.

Por eso sigue aun hablando el mismo idioma.

El idioma de los ojos.

El lenguaje del corazón.

Cárlos Groizard Coronado.

EL PRIMER BESO.

En el cielo la luna sonreía,
Brillaban apacibles las estrellas,
Y pálidas tus manos como ellas
Amoroso en mis manos oprimia.

El velo de tus párpados cubria
Miradas que el rubor hizo más bellas,
Y el viento á nuestras tímidas querellas
Con su murmullo blando respondia.

Yo contemplaba en mi delirio ardiente
Tu rostro, de mí amor en el exceso;
Tú reclinabas sobre mí la frente...

¡Sublime languidez! dulce embeleso,
Que al unir nuestros labios de repente.
Prendió dos almas en la red de un beso.

Antonio F. Grilo.

CATON ALFABETICO

• NUEVO

METODO DE LECTURA

dedicado á las escuelas elementales y de párvulos, por D. P. Juan Candela y Alajara, director de la escuela pública de párvulos de esta ciudad.

Este caton alfabético, está basado en todas las letras del alfabeto formando en cada una de ellas repetición del abecedario; de manera que en la letra A principian todas las palabras por este sonido, y en el segundo la primera forma el alfabeto, recorriéndolas todas; ejemplo: A-bí a-da a-fe etc.; lo mismo sucede con la B, como ba-bo ba-ca bi-cho bo-da, y por este método todas las demas hasta finalizarlas.

Este método consta de tres partes, con 80 páginas y variedad de tipos; abundando todas las lecciones de sonidos de toda clase y ejercicios prácticos, desde los directos puros y orales con articulación pospuesta ó inversamente modificados; sonidos dobles, articulados inversos compuestos, hasta los de juego tripo y cuádruplo; además varios ejercicios basados también en las cinco vocales; finalizando algunas, con lecciones de lectura corriente de letra gruesa, de manera que concluido el caton se puede leer en cualquier impreso.

Precios: El caton ó las tres partes reunidas con cubiertas de cartulina, (sin embargo de contener 80 páginas ó sean mas que otros métodos), docena 4 pesetas 50 céntimos; un ejemplar 50 céntimos. Los profesores que se dirijan al autor se hará una rebaja proporcionada al pedido. Se vende en la imprenta de este periódico, en la escuela de párvulos y en casa del autor, Caballeros 75 principal.

GABINETE OPERATORIO
Y DE CONSULTAS PARA ENFERMEDADES CRONICAS,

A CARGO DE

DON ANTONIO FORNS Y SANCHEZ,

Licenciado sobresaliente en Medicina y Cirujía, ex-Ayudante Anatómico por oposicion del Colegio de Medicina y Cirujía de Barcelona, y ex-primer Ayudante Médico del cuerpo de Sanidad Militar,

Establecido calle de Zapateros, núm. 26, principal,
CASTELLON

Horas de consulta: por la mañana, de once á una; y por la tarde, de siete á ocho.

PALAN

CATALAN

En la panadería de Tomás Domenech, calle de Campoamor número 39, lo hay de primera calidad. Se vende á 19 rs. arroba.

AVISO

Gran depósito de PIANOS nuevos

de las acreditadas fábricas

DE DON PEDRO GOMEZ E HIJO

y Don José Galiana, de Valencia

Se venden, alquilan y cambian por otros usados.

Castellon, Medio, 43, principal.

BOTICA
de Don Ramon Barrachina

CALLE DE ZAPATEROS, NUM. 18

Jarabe de quina ferruginoso preparado con protoyoduro de hierro, dosificado con cuatro gramos de yoduro ferroso por cada onza de jarabe de quina. Recomendado para combatir todas las enfermedades cloro anémicas, las escrófulas y el raquitismo. A 10 reales frasco.

CARAMELOS PECTORALES

Miles para combatir la tos, preparados con preparados con extractos vegetales únicamente. Un real cada uno.

TALLER DE SASTRERIA

de Joaquín Roig y Agut calle de Enmedio núm. 8

En dicho establecimiento se ha recibido un elegante y variado surtido de géneros extranjeros y del país, propios para la estación, los que se venden en prendas hechas á la medida y á precios relativamente baratos.

ESPECIALIDADES

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS, VENEREAS Y DE LA PIEL

DE

D. NICOLAS FORNS VILAR Y D. JOSE MARIA NAVARRO

Doctor y Director de la misma

Licenciado sobresaliente

ENCARGADO DE LAS PRIMERAS

QUE LO ESTA DE LAS DEMAS

MAYOR, 168, PRAL. = CASTELLON

En esta Clinica, en la que los mencionados profesores han hecho cuanto se les ha sugerido para que esté á la altura de las mejor montadas en otras capitales, se admiten consultas los dias no festivos de diez de la mañana á una de la tarde, y los que lo sean de once á doce.

A LOS POBRES SE LES ASISTIRA GRATIS siempre que acrediten serlo.

GAS DE CASTELLON

Empresa de don Félix Carreras

La nueva empresa que tiene á su cargo la Fábrica de Gas de esta población, despues de introducir importantes mejoras en los aparatos de fabricación, con objeto de suministrar un fluido de excelente calidad, no obstante de los cuantiosos desembolsos á que se ha visto obligada, deseosa de corresponder al creciente favor del público y de generalizar el establecimiento del gas como corresponde á la cultura é importancia de esta capital; á partir desde el dia de la fecha, tiene el honor de ofrecer al público:

Colocar gratis los ramales de plomo necesarios para introducir el gas en las casas situadas en las calles que estén canalizadas. Colocar gratis las portillas de seguridad necesarias. Hacer á precios de fábrica, las instalaciones del interior de las casas, quedando á cargo de los abonados, los cuales podrán mandarlas hacer al ampista que quieran, si así lo consideran conveniente; pues la empresa

ni desea tener este monopolio, ni autorizar á determinadas personas á que lo tengan, con detrimento del público.

Con objeto de poner al alcance de todas las fortunas el establecimiento de tan importante mejora, la empresa se compromete á cobrar el importe de las instalaciones que haga, en doce meses, percibiendo mensualmente la parte correspondiente, con lo cual, por una cantidad mensual insignificante y en muchos casos menor que lo que cuestan los tubos que se rompen en las lámparas de petróleo, los abonados adquieren insensiblemente y en un año, la propiedad de la instalación y aparatos.

A los abonados que desean alquilar los contadores, la empresa se los proporcionará á los precios siguientes: De 3 mecheros á 2 rs. vn. al mes. De 5 id. á 3 id. id. De 10 id. á 4 id. id.

El precio del gas, es de 54 maravedises por metro cúbico con lo cual, en las condiciones actuales de fabricación, es el sistema de alumbrado más cómodo, limpio, económico y saludable que se conoce.

El propietario, Félix Carreras.

PELUQUERIA DE COLON

calle de Enmedio, 85, (frente á la Administracion de correos)

Se ha recibido en este establecimiento un grande y variado surtido de carretas de las clases siguientes:

De algodón, imitación á seda, negras y de colores.

De veludillo y seda, idem idem.

De veludillo y encaje, idem idem.

De raso y encajes, idem idem.

De terciopelo con abalorios, negras.

De tela metálica.

De tela encerada, (caricaturas).

De tela encerada, (caricaturas de movimiento).

De tela encerada, (medias caras).

De cartulina, (medias caras).

Cabezas completas, (caricaturas).

Variadad de narices con bigote y sin él.

Todo lo que se ofrece al público á precios sumamente económicos.

En este antigua y acreditada peluquería se encontrarán además toda clase de peluca, y barbas de época, como así tambien las señoras una gran variedad en trenzas, moñerizos, bucles y crepés de varias clases, confeccionándose con prontitud y equidad cuanto se encarga con la perfeccion que le es reconocida.

Los caballeros que honran dicho establecimiento, tendrán lugar de convencerse del esmerado y pronto servicio de tocador, pues se dispone de aptos dependientes, capaces de satisfacer los gustos mas delicados y exigentes.

Este servicio se presta tambien á domicilio.

AÑO II

En Castellon, Tres meses, 18 No se sirve Importe. El pa

Damos con lumnas de siguientes p un importan en ellos encor res, apreciacion mos comple trasparentes culos tiranos que por desgr esta desvent gobiernos, l trina política mente person tonio Cánova

¡ADD

Un periódico palmente á eribe sobre e ministracion

Las verdades este punto se guas, y la re rable estado nos encontra á todos los g nocido desde

De manera do no escrib cion, sino de mo las que su lices en las en las ladera

¡Y qué he dora esposic de los que ab la repugnanc y la rigida te para presen poética. la id peare, saca asuntos que nstrativa of vador de los manos.

Algunos h dar al lienzo existencia de sin resolver e mar, algunos periódico alu treinta ó cua

Esto, que s nisterios de l podria tratar cuadro que n cion de la c tonces todo h definitiva, bi expedientes a fia se desper la trompeta fi to resueltos.

Pero hay mucho juego que, aunque ce las cosas

«Como los dan, á veces maravillas e dientes, cuy monia con s quiera es mu cias la máq en caso cont motivo á la mentos oficia jas entre rui tes que se e pachos de l Esos tipos